

会をしました。

(ニカ項終り)

(付記)

古田豪作は時々薦候高翰より学資を賄され、中高子王(へぎまこと)と共に盛宣閣に留学した。子玉については古い伝えられておりが、豪作については資料その外ほとんどわからなかつた。古また大久保先生から格別の「寄稿」ともって教えられましたことにあります。

なお豪作の父セ左卫門は、灰開するところでは佐治市本所の古田歯科医院(当主竹節夫)の祖先、墓は入成寺にあるといふ。折と得て古田歯を訪ね、支那古田豪作の本墓を久成寺境内墓地にさがしました。

(附註)

探訪記

飯肥城址

史談会二〇周年記念行事の一環として、去る四月十五日バタラ福島から鹿児島を経て、接觸一泊、十六日日南海岸へ――

九州の小京都とよばれる飯肥は、日南市の中核都市、伊東氏七百年の歴史をもつて、城下町である。

昔、尋常小学教科書に「飯どく」と題する韻文があり、「いよいよ」は考究の「音韻を察して知らねり」とり出で、左が、右は曾我兄弟に教わった五箇語を始祖とし、伊豆の伊東から封爵、伊東祐時を初代とし、鱗倉一甫北朝一室町一江戸と連絡三三代七百年に亘る政治の歴史を持つてゐる。曾我兄弟の伊東氏であるから、いわゆる「慶木風」が定説である。

ナスカは七四。余年の歴史の跡である。バス又、大手門ま近にとまつた、見るとパンフレットにある大手門をこわして、

櫓門構えの旧大手門に復元改築中である。

城は宏闊、本丸跡には広場があり、学校

や公共施設も大きと設けられてゐる。しかし旧城址とて日南市がその愛護整備に力を入れていいことは、大手門の復元改築でうかがえる。うかがいことである。

今、パンフレットを要約すれば、伊東家と飯肥藩の歴史は、大凡そ次の通りである。

- 錦飫時代建父元年工藤祐継が日向の地頭職(國司)
- 六代目伊東祐持・足利尊氏より都於郡三の所を賜る。
- 十代祐堯武勇すれ土持を北に追ひ、島津と飯肥を争う。
- 天正五年家臣の叛乱あり、島津に追おられ、一時大友氏に附る。
- 天正10年(1582)伊東滿所遣渡使節としてローマにあたる。
- 天正15年十八代伊東祐兵秀吉の九州征伐にて功多。
- 飯肥・普井・清武の諸城を賜る。飯肥藩初代。
- その後江戸時代、歴代藩主産業を興し藩内を勵む。
- 民生に力を注ぎ、治績大いにあらる。

○ 江戸時代野中金右エ門換林に勤み、植林奉行五年間に、飯肥杉(100歩、約15万本の森林)を達成し及。

飯肥と云はば、すぐオビスギで佐伯地方でも植栽してある。成長が早く材質が強く、屈曲に耐え及んで「甲板」(木造船用材)として評判が高い。さすが本場だけあって、目の届く限りの山々、伸びのよい美林である。

残念なことにバスの時間に制約され、伊東家累世の墓大通寺の石塔、小村寿太郎銅像などめぐれなかつた。再遊の機会にかずろう。

まあ、三国時代記念碑のある、西南の役戦死者、山田宗賢以下十数名の薩軍兵士は、ここ飯肥藩の士族であることを付け加えておく。

（旅行参加者へおことわり）探訪がすんでバスに乗る前、一部のものが手に入れたパンフレットは、足りない分をすぐ請求し送つて来るが、昼食の記録した入手者のメモがどうしても見つからぬので、送れないで困つてゐる。希望者は重複でどうぞ。